

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Sanjurjo es indultado de la pena de muerte y marcha a cumplir la reclusión perpetua

(Conferencia de la tarde)

### El Gobierno acuerda proponer el indulto

Madrid.—A las siete menos diez de la tarde terminó el Consejo que los ministros celebraron en el Congreso.

Los primeros en salir fueron los ministros de Obras Públicas y de Agricultura, los cuales se limitaron a manifestar a los periodistas que la referencia de lo acordado en la reunión la daría el señor Azafia.

Después salió el señor Albornoz, el cual confirmó lo dicho por sus compañeros.

A las siete y cuarto salió el señor Azafia, el cual fué inmediatamente rodeado por los periodistas.

El presidente del Gobierno les dijo:

—En el Consejo hemos tomado un acuerdo, que voy a poner en conocimiento del Presidente de la República.

Los periodistas le dijeron que sus compañeros de gabinete habían dicho que él facilitaría la nota de lo tratado en la reunión a lo que contestó Azafia que lo haría después de su entrevista con el Jefe de Estado, con el que pensaba entrevistarse en su casa.

Desde el Congreso se llamó a la residencia del Presidente de la República, pidiendo el señor Azafia hora para la entrevista, la cual quedó fijada para las nueve menos cuarto de la noche.

Después el jefe del Gobierno marchó en un automóvil acompañado de su cuñado señor Rivas Cherif, del subsecretario de la Presidencia y del escritor Martín Luis Guzmán, a dar un paseo por las afueras.

### Azafia se lo comunica al Presidente

A la hora señalada, el señor Azafia llegó a la residencia del señor Alcalá Zamora.

Al ver que se le acercaban los periodistas, el jefe del Gobierno dijo:

—Nada de fotografías, señores, que en estos momentos no estamos para exhibiciones. Vengo a ver al jefe del Estado, y salgo en seguida.

Efectivamente el señor Azafia salía seis minutos después del domicilio del Presidente de la República.

### Se conmuta la pena

A la salida, el señor Azafia dijo a los informadores:

—Señores, el Presidente de la República ha conmutado la pena de muerte impuesta al general Sanjurjo por la de reclusión perpetua. Y nada más señores.

### Se notifica a Sanjurjo el indulto

El general Sanjurjo estuvo toda la tarde acompañado de su hijo Justo.

También le acompañaban el periodista Leopoldo Bejarano, y los señores Rubio, Cano y Lobo.

En la celda había igualmente un niño de corta edad, con su niñera, que el general miraba enterneido.

Sanjurjo se encontraba tranquilo sin mostrar desasosiego. Con frecuencia decía que la emoción de estar condenado a muerte era la única que le faltaba. Al hacerse pública la noticia dada por el señor Azafia del indulto de Sanjurjo, tres amigos del general se apresuraron a marchar a Prisiones Militares para notificarle.

Al enterarse de su indulto, Sanjurjo se mostró visiblemente emocionado.

Su hijo sufrió un desvanecimiento.

A las diez de la noche, dos oficiales de la Sala del Supremo que ha dictado la sentencia del procedimiento sumarísimo, le notificaron la conmutación de pena al general Sanjurjo.

Este firmó la notificación sin hacer comentario alguno.

### El hijo de Sanjurjo no queda en libertad

El ex capitán Sanjurjo no ha quedado en libertad completa.

Se dice que se le detendrá nuevamente, quedando a disposición del Director General de Seguridad.

### Sanjurjo es conducido a la penitenciaría del Duero

De madrugada convenientemente escoltado fué conducido el general Sanjurjo a la penitenciaría del Duero donde cumplirá la condena de reclusión perpetua. El viaje lo efectuó en automóvil.

### Medidas trascendentales?

Anoche se aseguraba en el Congreso que el Gobierno se propone publicar un decreto con medidas trascendentales.

De la redacción de este decreto

se ha encargado el señor Azafia como presidente del Gobierno y ministro de la Guerra. Se asegura que se refiere a medida colectivas.

Entre los decretos que prepara el Gobierno figura uno de Justicia por el que quedará totalmente reorganizada la Magistratura.

### ¿Numeros de crisis?

Un significado socialista ha hecho las siguientes manifestaciones a los periodistas:

—El acuerdo del Consejo sobre el indulto de Sanjurjo se tomó por unanimidad, no habiendo ninguna discrepancia.

—¿Y los rumores de crisis que circulan?

—Carecen de fundamento.

### El juicio ordinario contra Cavalcanti y otros

El Fiscal de la República anunció que en el proceso contra el general Cavalcanti y demás encartados en el movimiento sedicioso, contra los que se sigue juicio ordinario, las penas serán más graves, por haber habido derramamiento de sangre.

Como aún no se ha terminado la calificación fiscal, se negó a contestar si habrá penas de muerte.

### Los radicales socialistas se reúnen

Madrid.—Volvió a reunirse la minoría parlamentaria radical socialista. En torno a esta reunión había gran expectación.

La reunión comenzó a las once y terminó a las tres de la madrugada.

El ministro de Agricultura, salió de la reunión a media noche. Marcellino Domingo dijo que solo se trataba de un cambio de impresiones, pero que prefería que la referencia la diera el jefe de la minoría.

El jefe de la minoría, al terminar la reunión, dijo que no se había llegado a un acuerdo concreto, conviniéndose únicamente en permanecer al corriente de la marcha de los acontecimientos, para acomodar a ellos su proceder.

### Los comunistas

En la Glorieta de los Cuatro Caminos unos doscientos comunistas intentaron formar a las 9 y media de la noche una manifestación, que fué disuelta por guardias de asalto, sin incidentes.

### Muñiga

Este madrugada el jefe superior de policía dijo a los periodistas

†  
EL SEÑOR  
**D. MANUEL MARTINEZ DE AZCOYTIA Y GALINDEZ**  
Ex Registrador de la Propiedad de esta ciudad  
Falleció el día 26 de Agosto habiendo recibido los Santos Sacramentos  
**R. I. P.**  
Sus hijos don Manuel (ausente) y doña María, hijos políticos doña Milagros Rodrigo (ausente) y don Manuel Hidalgo, nietos, hermanos, hermanos políticos y demás familia  
Al participar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan asistir a la conlucción del cadáver que tendrá lugar mañana 27 a las once horas desde la casa mortuoria Plaza Castellini 6 y 8 al cementerio de de Nuestra Señora de los Remedios, por lo que les quedarán agradecidos.

tas que tenía conocimiento de rumores de que hoy iba a declararse en Madrid una huelga, y que como no se ha presentado escrito es ilegal, por lo que si se declara se garantizará por todos los medios la libertad de trabajo.

ojales que vienen destituyendo a los funcionarios y por las vejaciones y denuncias que se hacen contra las personas sin fundamento alguno, lo cual ha sido motivo para que se inicie en Sevilla una desbandada de gentes, que hayen de las persecuciones.

### Medias

Marca «Fortuna» de seda riquísima 3'50  
Marca «Hinojal» muy finas 5'00  
de Hilo de 1'25, 2'25, 3'00 y 4' 0  
Almacenes Hinojal

### Destitución

Madrid.—Se ha firmado una orden de Hacienda, separando del cargo a un agente de Cambio y Bolsa de Barcelona.

### Más detenciones

Córdoba.—En Oabra ha sido detenido y trasladado a Córdoba al ex senador don José Pallares.

### El coronel Valera encarcelado

Ocaña.—Después de declarar ante el Juez señor Camarero ha salido para Sevilla donde ingresará en la cárcel el coronel señor Varela.

### Malestar entre los radicales

Sevilla.—Rodríguez Borbota ha dimitido su cargo y se ha dado de baja en el partido radical.

El malestar que existe en este partido es general.

Los diputados a Cortes están molestos por la actitud de los con-

### La Gaceta

Madrid.—La de hoy publica una orden de Obras Públicas admitiendo la dimisión de su cargo al delegado de Gobierno en la Mancomunidad del Segura don Miguel Rivera Ruiz.

Una orden de Marina, de la Dirección de Navegación, disponiendo que las oposiciones para una cátedra de radiotelegrafía y radiogonometría se aplacen hasta el 29 de Septiembre.

### Camisetas

De hilo riquísimas desde 3'50  
Almacenes Hinojal

### Abordaje

Vivero.—Cerca del cabo Ortegual se ha hundido el velero «Adriana» por abordaje con otra embarcación.  
La tripulación fué salvada.

### Inundación

San Sebastián.—En Ascotyia descargó una fuerte tormenta quedando interrumpidas las comunicaciones.  
Se inundaron varias calles del pueblo.

### Gabinete de Rayos X

P. PELAEZ Y ABENGOCHEA  
Angel Bruna Lotra A  
(casas de los catalanes)  
De 11 a 1 y de 5 a 7